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В Политическом докладе 
ЦК КПСС X X V I I съезду 
партии особо подчеркнуто: 
«Идеологическая работа — 
работа творческая. Она не 
знает универсальных средств 
на все случаи жизни, тре
бует постоянного поиска, 
умения поспевать за жи
знью». 

Сегодня,в условиях интен
сификации производства, эти 
слова звучат особенно акту
ально. Действительно, при 
стремительном беге време
ни, при решении сложных 
задач 12-й пятилетки за 
жизнью надо уметь поспе
вать. 

Бывая в цехах коксохими
ческого производства, убеж
даюсь, что в каждом трудо
вом коллективе свой почерк, 
свой подход к порученному 
делу. И главная роль во 
всем этом отведена руково
дителю, в первую очередь— 
мастеру производства. 

Коллектив бригады по ре
монту электрооборудовани я 
коксовых батарей 9—10 не
большой — одиннадцать че
ловек. Они отвечают за 
ритм и производительную 
работу мощных агрегатов. 
В 1985 году бригада четы-

УМЕТЬ ПОСПЕВАТЬ ЗА ЖИЗНЬЮ 
М А С Т Е Р В Т Р У Д О В О М К О Л Л Е К Т И В Е 

режды выходила победи
телем во внутрицеховом со
циалистическом соревнова
нии. По возрасту у электро-
ремонтннков диапазон до
вольно широкий — 'от 20 до 
50 лет. У них разная квали
фикация, разный опыт рабо
ты. Но все они едины в сло
ве и деле. Вот уже более 
двух лет в бригаде- нет за
мечаний по технологии ре
монтов, по трудовой дисцип
лине. 

Руководит бригадой ма
стер Виктор Александрович 

Анисимов. На коксохим он 
пришел з 1967 году. Начи
нал трудовой путь дежур
ным электриком. Работал с 
большим старанием, много 
читал, учился у старших. 
Техника Анисимова замети
ли, . поставили мастером. 
Важнейший участок дея
тельности коммуниста Ани
симова как мастера и заме
стителя секретаря партий
ного бюро второго коксо
вого цеха — политико-вбс-

ПОВЫСИТЬ УРОВЕНЬ 
И С С Л Е Д О В А Н И Й 

«Усилить ответственность научных организаций за уро
вень исследований и разработок, за н а и б о л е е полное их 
использование» . 

(Из Основных направлений экономического и социаль
ного развития СССР на 1986—1990 годы и на период д о 
2000 г о д а ) . 

:На слете победителей 
соцсоревнования в честь 
X X V I I съезда партии 
коллективу центральной 
лаборатории комбината 
был вручен приз за эф
фективность •'Научных 
разработок. Экономиче
ский эффект в 1985 году 
более чем на миллион 
рублей выше полученно
го в 1984 году. 

В числе лабораторий, 
которые дали большой 
подтвержденный эконо
мический эффект, была 
названа лаборатория раз
ливки и стального слит
ка. Начальник лаборато
рии Ю. Н. Селиванов со 
своим коллективом рабо
тает творчески. В лабо
ратории имеется темник 
«узких мест» производст
ва, где перечислены про
блемы и намечены пути 
их решения. 

Среди основных проб
лем — улучшение поверх
ности слитков кипящей и 
спокойной стали, улучше
ние макроструктуры и 
снижение расхода излож
ниц, поддонов и принад
лежностей к ним. Кол
лектив лаборатории ра
ботает над заменой де
фицитных, дорогостоя
щих материалов па ме
нее дорогие. Работы по 
внед ре ни ю теплоизоляци-
оиных плит на изложни
цы, по разливке спокой
ной стали в изложницы 
особых марок позволят 
снизить количество обре-
зи до 11 процентов, улуч
шить макроструктуру 
слитка. Эти проблемы ус-

• пешно решают старшие 
инженеры В. П . Важда-
ев, А. Г. Тимошин. С 
целью снижения расхода 
чугуна разработаны из
ложницы новых конструк
ций. Эту разработку ве
дет начальник участка 
изложниц А. К. Грузнов, 
инженеры ' В. В. Шахта-
рпна и В. Ф. Фомичев. 

Лаборатория слитка 
много работ ведет на уро
вне изобретений. В 1985 
поду поданы четыре за
явки, получено четыре 
положительных решения. 
Изобретения по конст
рукции изложниц, поддо
нов и прибыльных над
ставок, по способам за

щиты изложили, и под
донов от приварки, по 
способам утепления го
ловной части слитка вне
дрены в производство. 
Самое крупное изобрете--
мне — разработка нового 
состава утепляющей оме-
си для засыпки головной 
части слитка — дает под
твержденный э кономи ч е -
ский эффект около 300 
тысяч рублей. Это изо
бретение также внедрено 
в производство. В целом 
подтвержденный . эконо
мический эффект по науч
ным разработкам лабо
ратории разливки,и Сталь
ного слитка в 1985 году 
составил 676 тысяч руб- . 
лей. 

Необходимость уско
рения научно-техниче
ского прогресса предъяв
ляет все более возраста
ющие требования к ра
ботникам лаборатории. 
Внедрение системы коли
чественной оценки инже
нерного труда активизи
рует работу исследовате
лей, побуждает. к твор
ческому поиску. 

Л абор атария р а зливки 
и стального слитка реша
ет не только проблемы 
сегодняшнего дня, но и 
работает на перспективу. 
Инженер В. А. Морен ко 
изучает способ непрерыв
кой разливки стали. Изу
чает пока этот процесс 
теоретически, а надо бы 
в интересах дела уже 
сейчас создать в лабора
тории участок непрерыв
ной разливки стали. Для 
пользы дела заводским 
исследователям также 
следует бы побывать на 
других заводах, перенять 
накопленный опыт. 

Кол л е кт ив л аб ор а то -
рин небольшой, всего де
сять человек. Но, как-ут
верждает и а ч а л ь н и к 
10. Н. Селиванов, люди 
п од обр ались творч ее ки 
подготовленные, с высо
ким чувством ответствен
ности и готовы к реше
нию больших и СЛОЖНЫХ: 
дел в 12-й пятилетке. 

А. КУЧЕКОВСКАЯ, 
наш общественный 

корреспондент. 

питательная работа. Глав--
пая задача, которую ставит 
перед собой Виктор Алек
сандрович, — дойти до 
сердца человека, повысить 
его трудовую и политиче
скую активность. 

— Каждый должен доб
росовестно выполнять срои 
обязанности, работать с 
полной отдачей и не делить 
дело на мое и не мое, — 
говорит Виктор Александ
рович. 

Он руководствуется пла
ном работы бригады, кото
рый составляет совместно с 
п роф акти в ом кол лектив а. 
Есть у Анисимова и свой, 
личный план. Вот наметки 
только на один день: про
вести собрание - по итогам 
работы за неделю, прочи
тать лекцию по советским 
мирным инициативам, посе
тить на дому Г. В. Бутако-
ва,--поздравить с днем рож
дения Р. А. Чистякова. Бы
вают, конечно, какие-то от

ступления от плана, но наг 
мечаемые беседы, личные 
встречи проводит всегда. 
М а с тер - в осни т а т е л ь. Эту 
приставку Анисимов с че
стью оправдывает. Секрет 
его успеха — в опаре на 
коллектив, на актив брига
ды. Бригадиры электриков 
Р. А. Чистяков, В. А. Кры
лов, бригадир электромон
теров В. П. Миронкж забо
тятся о бригаде, как о еди
ной семье. У них богатый 
опыт работы с людьми. Чи
стяков — профорг, Крылов 
— депутат городского Сове
та народных депутатов. 

У. Ю. Кабиров пришел в 
бригаду из ГПТУ № 41. 
Еще будучи практикантом, 
был условно осужден за 
правонарушение. Работая в 
бригаде, был замечен в при
страстии к алкоголю, опаз
дывал, к общественным по
ручениям относился , напле
вательски. В бригаде не мах
нули на новичка рукой. 
В. А. Анисимов закрепил за 

ним кадрового работника 
В. П. Миронкж а. Сам ма
стер, сходил к родителям 
Кабпрова. Выяснил, с кем 
дружит, какое дело по ду
ше. Совет бригады стал да
вать Кабирову отдельные 
поручения, • а по работе — 
более ответственные опера
ции. Стал молодой рабочий 
исправляться. Сейчас он 
служит -в рядах Советской 
Армии. Пишет в бригаду, 
благодарит старших товари
щей за внимание и помощь, 
собирается после службы 
вернуться в родной коллек
тив. 

Добрый и благожела
тельный, Анисимов вместе 
с тем, если требует обста
новка, умеет строго спро
сить. Был случай, когда 
один из электромонтеров 
недоброоовестн о выполнил 
работу. Произошла авария. 
Хотя аварию эту быстро 
.устранили, Анисимов строго 
спросил с виновника. Никто 
не посочувствовал наказан

ному, ведь речь шла о ч е 
сти коллектива. 

X X V I I съезд партии- ста
вит конкретную за oiчу п е 
ред трудящимися: от каж
дого наивысшую отдачу, 
интенсификацию производ
ства. Повышение качества 
ремонта оборудования, га
рантия его стабильной р а б о 

ты—нот задача бригады мас
тера Анисимова. В коллек т и -
ве многие освоили смежные 
профессии. В работе вое 
больше пр ос м а тр и в а с те я 
творческий подход. За 1985 
год члены бригады подали 
14 рационализаторских 
предложений. Пример з 
творческом поиске показал 
в первую очередь сам ма
стер. 

В бригаде Анисимова вы
ставляют оценку качества 
труда каждому работнику. 

Живет полнокровной 
жизнью, добросовестно тру
дится бригада мастера Вик
тора Александровича Ани
симова. Труд таких вот 
бригад вливается в общие 
успехи коксохимиков. 

Г. ЯКОВЦЕВ. 
инструктор парткома 

комбината. 

О Т В Е Ч А Ю Т Р У К О В О Д И Т Е Л И И С П Е Ц И А Л И С Т 

Наибольшая группа вопро
сов на собраниях партийно-
хозяйственного актива про
диктована просьбами улуч
шить материально-техниче
ское с н а б ж е н и е , увеличить 
поставку запчастей и горю
че-смазочных материалов. 
Ответы колуче!»ь1 на все вы
ступления. 

Отметить н е о б х о д и м о сле
дующее: кроме умения обос 
нованно требовать, н у ж н о 
воспитывать умение рацио
нально, по-хозяйски исполь
зовать имеющиеся в о з м о ж 
ности. И понимать необхо
димость именно такого под
хода к делу т о ж е н е о б х о д и 
мо. 

канатами. Как утверждает 
мастер В. Парфенов, учас
ток изготовления стропов 
цеха механизации в минув
шем году получил через 
УМТС только десятую часть 
заявленного от потребности. 
Он выдвинул хорошее пред ; 

ложение: регулярно выде
лять цеху транспорт Для 
сбора отработанных тросов. 
Как пояснил начальник 
УМТС В. Фарафонов, изго
товление стропов осущест
вляется за счет сдачи цеха
ми канатов, бывших в упо
треблении. 'В-порядке ис ; 

ремонтов она должна при
обретаться жильцами, по
скольку фонды на эти нуж
ды комбинату не выделяют
ся. 

Очень ограниченно выделе
ние фондов по материалам 
для мебельного цеха. Все, 
что было выделено министер
ством по древесно-стружеч-
но# плите и строганому шпо
ну, реализовано полностью. 

'За счет этого и обеспечено 
выполнение плана. Надо от
метить: по производству 
корпусной мебели он пере
крыт. Сложнее на текущий 

П Р Е Ж Д Е В С Е Г О — Б Е Р Е Ч Ь ! 
Из-за чего появляется не

хватка? В первую очередь, 
из-за бесхозяйственности, 
брака, из-за того, что где-то 
чего-то не сделали и недо
поставили. А иногда из-за 
элементарного беспорядка. 
Например, старший мастер 
аглоцеха № 1 А. Дедовский 
заявил, что нет запчастей 
для бульдозеров. Однако ни 
в прошлом, ни в нынешнем 
году заявки в управление 
материально - технического 
снабжения комбината на 
этот счет не поступали. Во
прос о необходимости упо
рядочить обеспечение води
телей БелАЗов рукавицами, 
спецодеждой, летней обувью 
возник только потому, что 
нарушается порядок: до 25 
числа текущего месяца 
оформлять требования в 
УМТС с обязательной раз-
меро- ростовочной специфи
кацией. Руководство авто
транспортного цеха, напри
мер, как правило, с оформ* 
лением требований запазды
вает. Откуда же быть зап
частям и спецодежде? 

Просьбы о выделении 
двойного комплекта сиг
нальных курток подкрано
вым рабочим второго листо
прокатного цеха и дополни
тельных резаков цеху ремон
та металлургического обо
рудования № 2 являются 
и е об оон ов ани ы ми. Курта и, 
например, выделяются стро
го по профессии и в соответ
ствии с нормами их носки. 

Не первый раз возникает 
вопросы о спецодежде. Зна
чит, принимаемые на местах 
моры по списанию и замене 
пришедшей в негодность 
спецодежды недостаточны. 
Недостаточен и контроль за 
ис по л ьз овани ем си ецоде ж -
ды. А иначе почему при же
лании можно приобрести ее 
на «толкучке» в воскресный 
день? Значит, несуны имеют
ся. А пойман ли хоть один? 

Представители цехов ме
ханизации и механического 
просят улучшить снабжение 

ключения цеху механизации 
выдается незначительное ко
личество новых канатов для . 
этой цели, их распределение 
по цехам строго лимитиро
вано. Точно так же идет 
о б еоп еч е н и е и нстр у м е н то м. 

ГСМ. Их всегда не хвата
ет. 
' — Автобус на станции, 
Рудная часто простаивает 
из-за отсутствия бензина, — 
бьет тревогу начальииксме-
ны аглоцеха № 2 Г. Тагиль-
цев. 

— Необходимо устранить 
перебои в снабжении горю
че -см аэочн ы ми материалами 
цеха горного транспорта, — 
настаивает В. Гладаких, упо
миная о том, что дизельное 
топливо, нужное зимой, 
обычно появляется летом. 

Иного ответа, кроме при
зыва экономить, УМТС дать 
не в состоянии. Что касает
ся распределения ГСМ в це
хе горного транспорта — 
этим - занимается руководст
во Ж Д Т . 

Н ехв а тк а ак к ум у л я торн ы х 
батарей цехам локомотивно
му и горного транспорта- в 
нынешнем гаду будет про
должаться, как и прежде, 
по ' нормам Госснаба. Не
хватка шести комплектов 
теп ло во зн ы х акк ум у л я то р ов 
будет компенсирована выда
чей автомобильных, Другой 
возможности нет. 

П он я т 11 а оз а б о ч они юс т ь 
председателя цехкома ЖКО 
№ 2 И. Карпенко улучшить 
снабжение сантехническими 
приборами. УМТС поясняет: 
капитальный ремонт жилого 
фонда комбинат обеспечива
ет с полным выделением 
сантехники. А для текущих 

год с обеспечением мебель
ной тканью: ее выделено 
62 тысячи квадратных мет
ров, что составляет 88,5 про
цента потребности на основ
ной план. Закупка клея 
«расплав» в ГДР произведе
на в количестве семи тонн. 
В выделении термопластич
ной нити комбинату отка
зано, но зато клеевую лен
ту, которую ранее заказыва
ли мебельщики, комбинат 
имеет в достаточном коли
честве. Такова суть ответов 
на выступление фанеровщи
ка мебельного цеха, груп-
комсорга Т. Борисовой. 

— УМТС принимает меры 
по полному обеспечению ме
бельного цеха, — заключает 
начальник УМТС В. Фарафо
нов. . 

Опыт прошлых лет пока
зал: не без осложнений, но 
с этой задачей коллектив 
УМТС Справлялся. Пол
ностью обеспечен комбинат 
и лесоматериалами для от
грузки металлопроката. Сры
вов в отправке продукции 
потребителям из-за их от
сутствия, не было. 

А вот автопокрышками 
автотранспортный цех, как 
сообщили водители, действи
тельно обеспечивается недо
статочно. 
_— Это связано с тем, что 

их поступление на комбинат 
зависит от выполнения пла-

- на сдачи покрышек в -ре
ставрацию, — сообщает В. 
Фарафонов,-— П о этой при
чине в 1985 году недополу
чено 600 автошин. Меры п о 
устранению их недопостав
ки приняты. 

Не только УМТС обеспе
чивает поставку узлов и ме

ханизмов. Замену ленты пла
стинчатого питателя на дро
би л ьно -об о г а ти те л ьн о й ф аб -
рике № 5 в течение мая 
обеспечит управление глав
ного механика. После ввода 
дополнительных мощностей 
по литью в фасоннолитей-
ном цехе прекратятся задер
жки с поставкой облицовки 
конусов и других узлов ру-
дообогатительной фабрики. 
Проблема эта будет снята с 
повестки дня до конца года. 

Чего еще не .хватает для 
нормальной работы? 

— Хопперов для перевоз
ки агломерата, — утверж
дают представители первого 
аглоцеха. 

— В течение трех лет про
изведена замена изношен
ных агловозов на новые хоп
пера с увеличением их по
лезной затрузки до 50. тонн 
против 45 у старых хоппе
ров, — сообщает начальник 
управления- Ж Д Т Е. Смир
нов. — Совместно с коллек
тивом горно-обогатительно
го производства необходимо 
увеличить полезную нагруз
ку хопперов, что позволит 
сократить количество ваго
нов. Сейчас она доведена до 
48 тонн на хоппер. Парк аг
ловозов составляет 250 еди
ниц. Этого количества впол
не достаточно для перевозки 
всего производим ого агломе
рата с учетом колебаний су
точного производства в сто
рону максимума. 

Просьба о выделении в 
случае необходимости до
полнительного ' тепловоза 
для разгрузки сырья, посту
пающего со склада приорз-
ных руд на склад концент
ратов, мотивирована опера
тивными нуждами производ
ства. И руководство Ж Д Т 
порой держит для этой цели 
до четырех тепловозов. 

— Однако объем переве
зенного груза, —' отмечает 
начальник управления Ж Д Т 
Е. Смирнов, — остается 
п рактичеоки один аковым. 
Зато растут простои локо
мотивов, и падает их произ
водительность. Батьшие за
де р ж,ки с ос тавов в оз ник а ют 
при операциях погрузки-вы
грузки. Иначе вполне хвата
ло бы двух' тепловозов. Не
обходимо совместными с 
горняками усилиями устра
нять межоиерационные про-
сгои. 
К публикации ^подготовил 

В. КАГАН НС. 
100 вопросов, 10fi ответов. Такова статистика предложений и замечаний, высказанных на с о б 

раниях партийно-хозяйственного актива. Публиковать их полностью на страницах^ газеты просто 
нет возможности . По этому поводу следует з а я в и л , о д н о : реализация всех п р е д л о ж е н и й находится 
под контролем партийного комитета и хозяйственного руководства комбината. Й*отметить н у ж я о 
с л е д у ю щ е е : статистика вопросов и ответов является красноречивым показателем непосредственного, 
заинтересованного участия т р у д я щ и х с я комбината в управлении д е л а м и производства, показателем 
их социальной активности и политической сознательности. , • 

В заключение хочется напомнить о том, что большинство выступлений участников собраний 
партийно-хозяйственного актива опубликовано на страницах нашей газеты. Их о б щ а я направлен
ность определена о б щ и м заголовком « Р е ш а е м на месте» . Как и з л о ж е н и е выступлений, так и от
веты руководителей и специалистов свидетельствуют: мы в состоянии перевести с о д е р ж а н и е своих 
замыслов, выраженных предложениями! на язык конкретных практических действий. Это и есть 
реализация программы) выдвинутой XXVII съездом КПСС, в ж и з н ь в условиях комбината , 


